

# 第9号

令和5年12月25日

令和5年度 旭川市立忠和小学校 学校だより

# 

校長 藤本 友紀

令和5年が終わろうとしています。振り返ると忠和っ子にとってこの1年は、新しいことに挑戦し多くのことを学んだ、活力みなぎるものでした。

令和2年から始まった新型コロナウイルス感染症対策による学校生活の制限は、今年5月の5類への移行により少しずつ緩和されました。感染対策を踏まえつつも活動の中で人と人との関わりを増やしていったことで、忠和っ子本来の元気が戻ってきました。

私たち教職員はコロナ禍の3年間を経験し、忠和っ子がこれからの社会でたくましく活躍していく力(素地)を身に付けることの大切さを再認識しました。それを踏まえ、私たちは日々の授業の進め方や行事等のあり方について「本当に忠和っ子のためになるか」を問いながら、教育活動を進めています。保護者の皆様からのご意見をいただきたく、アンケート等を行うときもありますので、ご理解とご協力をお願いいたします。

昭和53年の開校当時から続く学校教育目標「心もからだも健康な子」に基づいて教育活動を実施しておりますが、2学期の心温まる忠和っ子のがんばりや優しさの一端を紹介します。

## 「よく考えやりぬく子」の取組から

○一人一台端末を授業の中で日常的に使い,自分の考えを友達と交流することを通して,考えをより深めたり 広げたりしています。

具体的には、自分のスピードで端末を使って自分のレベルに合った練習問題を解き、慣れてきたら次のレベルに挑戦することを繰り返し、「問題を解く力」を高めています。友達の進み具合を見て、助言し合っています。

### 「心豊かで親切な子」の取組から

○道徳の授業や毎日の学校生活の中での人との関わりから、相手を思いやり助け合うことで毎日を明るく元気 に過ごそうとする場面が増えています。

具体的には、給食配膳時に6年生が給食室に行き、パンや牛乳をまだ取りに来ていない学級を見付けると率 先して教室まで運んでくれています。

## 「よく遊び喜んで働く子」の取組から

○休み時間はグラウンドや体育館で友達とともに力いっぱい遊び,清掃や係活動,児童会活動では友達と協力 して役割に臨んでいます。

具体的には、休み時間始まりのチャイムが鳴ると、いち早くグラウンドに向かって靴のかかとでラインを引き、終わりのチャイムが鳴るまで仲良くドッジボールを楽しんでいます。

2学期は、地域の人々や外部からの講師を多数招き、昔あそび、アイヌ民族音楽教室、私の未来プロジェクト(命を大切にする学習)、声楽家の豊島雄一さんコンサート、薬物乱用防止教室等、生の声を通して学ぶ機会が多くありました。また、学校から飛び出し、動物園、博物館、市民文化会館(ミュージカル)へと足を運んで学ぶ機会もありました。多くの人々と接し関わる中で学びを深める2学期でした。3学期も、どうぞ、よろしくお願いいたします。

保護者の皆様もどうぞ良いお年をお迎えくださいますことをお祈り申し上げます。





























#### 5年生 私の未来プロジェクト



11月30日に、助産師を講師に招き、5年生が 妊娠・出産・子育てについての講話や赤ちゃんと のふれ合い体験などを通じて, 命の大切さを学び ました。真剣に話を聞き、学びを深めていました。

#### 1年生 生活科 昔あそび



12月18日に地域の方を講師に招き、1年生 の生活科で昔のあそびを教えていただきました。 子供たちは、けん玉、あやとり、メンコなど、あそ びのコツをたくさん学ぼうと一生懸命でした。

## 【教育委員会からのお知らせ】

旭川市いじめ防止基本方針(改定案)に対する意見提出手続の実施について

旭川市では、いじめ防止対策推進法及び旭川市いじめ防止対策推進条例に基づく、いじめの防止等のための対策を総 合的かつ効果的に推進するため、「旭川市いじめ防止基本方針」の改定を検討しています。

つきましては、「旭川市いじめ防止基本方針(改定案) | を作成しましたので、同改定案に対する保護者の皆様の御 意見、御提言をお寄せくださいますようお願い申し上げます。

○ 資料の配布場所

教育委員会学校教育部主幹付(10条通11丁目 子ども総合相談センター),市政情報コーナー(総合庁舎1 階), 各支所・公民館, 旭川市ホームページ

○旭川市ホームページの該当ページURL

https://www.city.asahikawa.hokkaido.jp/kurashi/218/251/252/d078589.html

○ 意見提出手続入力フォームのURL **回信返回** https://logoform.jp/f/RoJt7



○ 資料の配布・意見の提出期間 令和6年1月10日(水)まで

# 楽しい冬休みにするために

12月26日(火)から1月14日(日) までの 20 日間の冬休みとなります。 子供たちは、外で遊ぶことが多くなると思

いますので、事故なく楽しい冬休みにするた めに,次のとおり,ご家庭で確認をお願いし ます。

- 道路で遊ばない。(雪玉も投げない。)
- ・雪山に登ったり軒先に近づいたりしない。
- ・横断歩道は、左右を確認し、歩いて渡る。
- ・帽子や手袋を着用するなど、暖かい服装で 遊ぶ。

また、帰宅時刻は午後 4 時 30 分ですの で, 再度確認をお願いいたします。

☆学校閉庁日や休日, 土日に病気や大きなけがなど の連絡をする際の緊急連絡フォームを

作成しております。緊急時の連絡の際に 活用してください。  $QR \exists \neg \vdash \rightarrow$ 

# 1月の行事予定

\* **※** 

冬季休業 学校閉庁日

3 学期始業式, 諸費納入日 交通安全指導日(~16日) スキー学習(2年生,グラウンド) 陶芸教室(6年生)

スキー学習(4,5年生,スキー場) スキー学習(1年生,グラウンド) スキー学習(3,6年生,スキー場) スキー学習(1年生,グラウンド) スキー学習(2,5年生,スキー場) スキー学習(1年生,グラウンド) スキー学習(3,4年生,スキー場) スキー学習(1年生,グラウンド)

※スキー場でスキー学習を行う学年は、弁当持参となりま すので、よろしくお願いします。